新春むらづくり懇談会同催

1月27日

今年もゆきんこ村研修棟を会場に、恒例の新春むらづくり懇談会を開催しました。 増原町長さんをはじめ行政職員の方々をお迎えし、地域内からは21名の参加者で意見交換 を行いました。懇談会を開催するにあたり、阿毘縁むらづくり協議会から事前に議題を提出し ており、回答をいただきました。

- 1. 道路ならびに河川の改修について (①②③=議題、答=回答、質=質問)
- ① ガードレールの設置について継続してお願いします(上阿毘縁・岩田宅前付近)
- 答
 ガードレール設置については、引き続き県に要望していく。
- ② 砂防堰堤の堆積土の撤去をお願いします(地域内全体)。 なお、大谷川の堰堤は昨年現地を見ていただきましたが、その後の検討内容について報告 をお願いします。
- 答 土砂の撤去は土質等により困難な状況。県に確認したところ、粘土質系の土砂が堆積しているため、機械の搬入ができず土砂撤去が困難であるとのこと。
- 質 堆積土については、オオサンショウウオが生息していることを理由に撤去してもらえない のか?
- 答 サンショウウオは日本固有の絶滅危惧種。保護しろという声が出ていると工事が難しい。 うまく環境と調和しながら考えたい。
- ③ 交差点付近のセンターラインと停止線の線引きをお願いします(上阿毘縁・石橋宅前)。
- 答 先日工事の入札が済み、業者も決定したところです。

<u>3. その他</u>

① 自治会のあり方について

可能性もある。

- 質 行政として自治会に期待する役割とは何か、お聞かせ願います。また、地域の果たすべき機能や必要な制度について見直しをお願いします。
- 答 自治会は日常生活で一番身近なもの。地域の見守り、交流、交通安全、防災等が今後の課題になる。

各地域の特色に従って一番良い形をとってもらえれば良い。

- 質 携帯電話の電波が入りにくい場所があるので改善をお願いしたい
- 答 今後はスマートフォン向けの整備を中心に行っていく方 向。現在の回線(FOMA等)を更新することは難しい。
- 質 20年後の日南町のビジョンは? 今の若い世代がUターンしても就職先はあるのか?
- 答 昨年の転出者と転入者の差が-2名(町では初めての一 桁台)。このままいくと、30年後も人口減少を防げる
 - 就職先に関しては、企業誘致は難しい。町内にも求人は あるが、適性などによって個人の仕事の選択が違う。

この他にもたくさんの意見が交換され、住民の皆さんの地域への関心の高さを感じました。

ご参加いただきました皆さん、ありがとうございました。

2. 除雪について

- ① 防火用水確保のための道路の除雪をお願いします(大菅地 ! 内)。
- 答 町としては、消防道路も可能な限りで対応している。機械が 入れない箇所については、自治会で対応をお願いしたい。
- 質 今までかいていない農道を今年はかいている。要望したとこ ろとは違うところをかいている。どういうことか?
- 答 ご指摘にあった農道については、今後除雪を行わないように 除雪業者に指示を行った。
- ② 町道の除雪用ポールの設置・撤去は、維持の方か除雪業者の 方にお願いします。
- 答 今年から除雪を委託している方にポールの設置をお願いしている。他の箇所に関しては、自治会から町に連絡してもらえれば対応していきたい。
- ③ 独居世帯前、公的施設前(消防機庫など)の除雪をお願いします。
- 答 対応可能な場所は対応したいが、優先順位があるので、時間 等については了承していただきたい。狭い場所については、 入れない場所もあるのでご理解を。
- 質 空き家や除雪機を持っている家の前までかいている。担当区 域外をかいているのはなぜか?
- 答 誤解を与えないような除雪を行うよう、次回の除雪会議でこのような意見があったと注意する。

発

行

原

阿毘縁むらづくり協議

•

電話87-0909 平成25年2月 (通巻84号)

男の料理教室・会食会

開催されました。今年は新たな試みということで、料理教室の後に会食 会を開きました。 今年も文化生涯学習部と食生活改善推進員の共催で、 男の料理教室が

総勢三十名の参加者で、 地域からは女性参加者二十名、 男性参加者六名、 会食会参加者四名の

賑やかな会になりました。

した。男性の方々も女性に劣らずの手さばきで、 料理教室では男性一班と女性二班にわかれ、五品を分担して調理しま 手際良く調理しておら

れました。

話したり、普段あまり機会のない大人数での会食に会話が弾んだようで 会食会では、 参加者でテーブルを囲み、作った料理についての感想を

お話を聞かせていただき、充実した会食会になりました また、グループでのゲーム対抗戦や、 栄養士さんから食生活に関する

参加された方の感想

0

だいぶ慣れて味付けに気をつけるようになりまし た。ハンバーグは作ったことがなかったのですが、 よかったです。料理のちょっとした工夫も、これ ヨーグルトごはん、初めて食べておいしかった 普段出会わない方とこんな機会にご一緒出来て 薄味にも *料理教室メニュー* ヨーグルト寿司、ひじきハンバーグ、ゆでじゃがいものごぼう味噌、

0

毎回出席させていただいていますが、

からの料理の参考にしたいです。

協議会活動記録

チンゲン菜の中華スープ、おからヨーグルト蒸しパン

今日は作り方を習い、

大変良かったと思います。

多数の参加者で料理を作り、会食会にも出席の

《1月》

になりました

養のバランスのとれた献立で家庭での食事の参考

人があり、

賑やかに美味しくいただきました。

27日:産業観光振興部会

新春むらづくり懇談会

《2月》

1日:第2回自治会合併検討委員会

4日:保健体育部会

7日:地域のささえ合い研修会

福祉防災対策部会

15日:自治協議会(大宮開催)参加

第3回自治会合併検討委員会

16日: 男の料理教室・会食会

22日:第9回理事•事務局会議

これからの予定

《3月》

8日:定期総会

趣味の会による杉加工が阿毘縁会館で 開催されました!

2月20日~22日の3日間、 趣味の会手芸グル - つによる杉加工が阿毘縁会館で行われました。 昨年同様、日野上まちづくり協議会の鬼林塾から 講師を招き、今年は杉の「ふくろう」作りに挑戦さ れました。 会員さんそれぞれの個性が光るふくろ うが出来上がったようです。

ちゃいかいる コウペン 0 2 5

「地域のささえ合い研修会」開催

地域における見守りや防災活動の推進を目的とした「地域のささえ合い研修会」 が、2月8日に開催されました。

講演では、日野ボランティアネットワークの森本智喜さんを講師に迎え、「災害 にも強いまちづくりー住民の暮らしを支える地域とネットワークー」について自 身の被災地支援や見守り活動をとおしての体験談を語っていただきました。

講演後には、日南町社会福祉協議会の白根事務局長指導のもと、参加者で支え 合いマップ作りを行いました。災害時の避難場所の確認をはじめ、食料や暖房の 確保など、参加者からの意見をもとに阿毘縁地域のマップが完成しました。

高齢化も進み、地域全体での見守り活動が必要な昨今です。今後も支え合いマ ップの更新を計画しておりますので、積極的なご参加をお願いします。

成25年度むらづくり定期総会

3月8日(金) 時 午後7時開会 \Box

所 阿毘縁会館 場

題 ・ 平成24年度事業報告・決算の承認 議

・平成25年度事業計画・予算案の承認

• 自治会の合併検討について

• 交通安全協会阿毘縁支部の組織統合について

ご意見・ご要望等ありましたらお聞かせください。

皆さまお誘い合わせのうえ、多数のご参加をお待ちしております。

